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Esportes
Pelo Estado

“Os atacarejos continuam em ascensão em 
Santa Catarina, re� etindo a busca dos con-
sumidores por economia e compras em maior 
volume”

A Coluna conversou com o presidente da Acats, Alexandre 
Simioni, que foi reconduzido ao cargo para saber mais sobre as 
expectativas para os próximos dois anos.
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Neste sábado tem Jaraguá Futsal na 
Arena

Santa Catarina fortalece turismo com 160 municí-
pios no Mapa Nacional do Turismo

FIESC recebe principal prêmio do país 
em segurança e saúde no ambiente de 

trabalho
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Que enquete é essa?
Tem rodado pelas redes, um vídeo onde 
as pessoas devem apresentar uma res-
posta simples à pergunta: “Quem pro-
duz alimento? O Agro, ou o MST?”. Eu 
apenas observo.

Que enquete é essa? II
Se considerarmos que, pela � lmagem, o 
local era algum evento, e que a maioria 
dos entrevistados estava usando roupa 
ou bonés vermelhos com a sigla do MST, 
podemos deduzir o resultado.

Não sou estilista
E nem elitista. Uma prova simples é que, 
do mesmo jeito que observei o traje dos 
entrevistados na enquete acima; me sal-
ta aos olhos quando são entrevistadas 
pessoas engravatadas para falar sobre 
agricultura. Nada tenho contra pessoas 
engravatadas, mas tenho muitos amigos 
agricultores que, acredito, só tenham 
usado gravata e terno no dia do seu ca-
samento.

Aproveitando o assunto
Quando o pessoal quer fazer jogo de 
palavras, eles usam “agro”, no lugar de 
“agricultura” e de “agropecuária”, por 
exemplos.

Tá difícil pra você?
As vezes a pessoa quer escrever “algo bo-
nito”, mas sem o dom, apela para o famo-
so “CTRL-C/CTRL-V. O pior é quando 
a pessoa acha que sabe e posta uma foto 
tentando aparentar cara de inteligente 
com a frase “Jogue-me aos lobos, e eu 
voltarei liderando o cardume.”. Triste! 
Muito triste!

Tá chegando
A época das confraternizações, dos sin-
ceros votos de “Feliz Natal”. Dos pedá-

gios solidários espalhados pelas ruas 
das cidades; do arroz com passas, do 
frango assado com rodelas de abacaxi, 
� go e pêssego em caldas, bolo de bola-
cha, o panetone, chocotone, e mais um 
monte de coisas que eu chamo, carinho-
samente, de gordices.

Tá chegando II
Calma, sei que o Natal não é só isso. 
Tem o “Amigo Secreto” que já viveu 
seus gloriosos dias e hoje, numa ten-
tativa de evitar o pior, é precedido de 
um verdadeiro manual com as regras 
da brincadeira: o presente não pode ser 
meias, Velho Barreiro, camiseta de pro-
paganda, etc etc.; os bilhetes não podem 
abordar temas políticos, e nem invadir a 
privacidade do outro; e mais um monte 
de regrinhas que, pensando em ler aqui-
lo tudo, muitas pessoas optam em não 
brincar.

Por falar em brincar
Eu gosto de navegar pelas redes. Nelas 
eu busco os temas positivos e engra-
çados. Adoro assistir os desenhos da 
Pantera, Tom & Jerry, Pica pau, entre 
outros. Os comentários são uma graça 
à parte. Lendo as tirinhas do Calvin e 
Haroldo, dou ótimas gargalhadas. Os 
comentários, eu nem leio mais.

Por falar em brincar II
Para quem não conhece, Calvin é uma 
criança e o Haroldo o seu tigre de pelú-
cia com que conversa e apronta suas ar-
tes. São estórias engraçadas, que fazem 
parte do dia a dia de muitas famílias, 
como a di� culdade em fazer o Calvin 
levantar cedo e ir pra escola. Ou a gi-
nástica da mãe em fazer o “pequeno ga-
fanhoto” almoçar. Quem nunca? Parei 
de ler os comentários pra não estragar a 
graça trazida pelas estórias.

Tá chegando III
Essa época também tem seu lado triste, 
como a ausência de algumas pessoas.

Tá chegando IV
Outro evento que acontece nesse perío-
do é o abandono de pets. As desculpas 
são diversas: não poder levar na viagem; 

não ter com quem deixar; cresceu mui-
to; blá, blá blá. Mais uns dias e as fotos 
com os abandonos ou abandonados co-
meçam a povoar as redes.

Me divirto
Uso alguns corretores ortográ� cos, e me 
divirto com eles. Aqueles que são origi-
nalmente estrangeiros � co imaginando 
os emoticons que associam a cada su-
gestão de correção que fazem. Eles não 
aceitam expressões corriqueiras em ter-
ras tupiniquins. “Resultado Final”, eles 
acham um absurdo pois  resultado é re-
sultado, hahahahahahahaha.

Me divirto II
Esses corretores se baseiam em regras 
rígidas e não entendem que nós temos 
algumas exceções. Eu endoido meus 
corretores quando menciono os “es-
pessialistas”, os “asseçores”, entre outros 
“pro� cionais”. 

Me divirto III
Outro dia uma mãe veio falar comigo 
sobre estas “novas gra� as”, pois sua � lha, 
estudante do terceiro ano, a interpelava 
apontando os “erros”. Fiquei muito feliz 
em saber que uma aluna de terceiro ano 
do fundamental, lê jornal. (Notaram 
que rimou?)

É sério, isso?
O TikTok (plataforma voltada para usu-
ários acima de 13 anos) deve cumprir 
exigências sobre o acesso de menores no 
Brasil. 

Eu explico
As exigências são para que TikTok im-
plemente medidas e� cazes para pro-
teger os dados de seus usuários mais 
jovens. Fala sério. Um passarinho veio 
me perguntar se quem tem essas ideias 
está com falta de serviço, ou se esqueceu 
“que País é esre”, como diz o sucesso do 
Legião. 

Escapei por pouco
Vai aumentar o imposto de renda para 
quem recebe mais de R$ 50 mil por mês. 

Farinha pouca
Em época de montagem de equipes di-

versas, a música mais tocada é um an-
tigo sucesso de Bezerra da Silva “Meu 
pirão primeiro”. E salve-se quem puder.

Bolão a solta
Segundo informado no “Birds on � e 
Air”, programa noticioso de uma rádio 
estrangeira, vai levar o prêmio quem 
acertar o número mais próximo de ser-
vidores na prefeitura de uma “little cou-
ntry city”. Uns passarinhos poliglotas 
dizem que os primeiros efeitos já come-
çam a acontecer com a falta de imóveis 
para alugar. Eles juram de asinhas juntas 
que os poucos que ainda restam, devem 
estar com os preços em U$ Dólar.

Curiosidade
Deve ter sido coincidência a publicação 
de um edital oferecendo algumas vagas 
ACT para serem ocupadas em 2025. Um 
passarinho curioso veio me perguntar se 
é normal esse tipo de ação, a poucos dias 
do recesso, e da troca de gestor.

Curiosidade II
Eu expliquei que esta ação deve ter 
sido de� nida nas reuniões de transição. 
Quem assume fez a solicitação para ga-
nhar tempo. Não entendi a gargalhada 
que antecedeu o voo dele.

Curiosidade III
Fofoqueiros de plantão insistem que a 
majestade tem sido vista ocupando seu 
antigo castelo. Fiquei em dúvida sobre 
qual dos castelos. Ouvi, como resposta, 
“os antigos e os novos”. Buguei.

O botão
Está fazendo o maior sucesso o “Botão 
do Fo_@-se”. Algumas pessoas vieram 
me contar que já usam esse botão faz 
tempo, e são muito felizes. Me contaram 
que as vezes pensam em se arrepender 
em algum uso mas, nestes casos, acio-
nam o botão novamente, e seguem feli-
zes.

Não esqueçam
Treinem a cara de surpresa. Cuidado pra 
não fazer cara diferente.

Pra não faltar ao costume
Eu avisei.
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Espaço do Empreendimento

FIESC recebe principal 
prêmio do país em se-

gurança e saúde no am-
biente de trabalho

Prêmio Proteção Brasil foi entregue 
nesta quinta; case vencedor foi o Pro-
grama Obra Mais Segura, que protege 
a vida de trabalhadores da construção 
civil

A Federação das Indústrias de Santa 
Catarina (FIESC) recebeu nesta quinta 
(28), em São Paulo, o Prêmio Proteção 
Brasil, o mais concorrido do país em 
Segurança e Saúde no Ambiente do Tra-
balho (SST).

O case premiado foi o programa Obra 
Mais Segura, criado em 2022 pelo SESI/
SC e pelo Serviço Social da Indústria da 
Construção Civil (Seconci) para prote-
ger trabalhadores de obras.

A premiação foi na categoria Ações 
Institucionais Voltadas à SST. Lucas 
Bergmann, líder de Negócios de Saúde 
e Segurança do Trabalho do SESI/SC, e 
Fernanda Vanderléia Aldrighi Retzem, 
coordenadora do Obra Mais Segura, re-
presentaram o SESI/SC no evento. 

O Prêmio Proteção Brasil é promovido 
pela Revista Proteção. Neste ano, em 
todas as categorias, 336 cases estavam 
inscritos.

Como funciona
O Obra Mais Segura é adotado em mais 
de 600 obras do estado, com cerca de 20 
mil trabalhadores.

Uma das estratégias do programa é es-
colher, com as construtoras, pro� ssio-
nais nos canteiros de obras, e oferecer a 
eles treinamento para que identi� quem 
riscos, orientem colegas e promovam 
práticas seguras de trabalho.

Além dos chamados agentes SOMAS 
(Supervisores Obra Mais Segura), equi-
pes do SESI/SC fazem inspeções para 
veri� car a conformidade das obras com 
normas de segurança.

Empresas
O programa também é importante para 
as empresas: elas garantem um ambiente 
de trabalho seguro, reduzem o número 
de acidentes, evitam multas e processos 
trabalhistas e garantem o cumprimento 
das legislações em SST.

As participantes que demonstram com-
promisso contínuo com a segurança e a 
saúde dos trabalhadores recebem o selo 
Obra Mais Segura, um diferencial no 
mercado.

Fonte: Gerência de Comunicação Insti-
tucional e Relações Públicas FIESC

Concurso Decoração Na-
talina

A ACIAC - Associação Empresarial 
de Corupá, através do núcleo do Co-
mércio realiza o “Concurso de Deco-
ração Natalina 2024”, com o objetivo 
de premiar as mais belas ornamenta-
ções natalinas do ano de 2024, resga-
tando assim o Espírito Natalino em 
nossa cidade, ao provocar um olhar 
diferente para a cidade e um motivo 
a mais para que as famílias passeiem 
por ela. 

Para inscrições e mais informações, 
entre em contato conosco.

Presidente da ACIAC no 
Celebra FACISC

O presidente da ACIAC – Associação 
Empresarial de Corupá, Sr. Guido Gian-
carlo Müller participou na última sex-
ta-feira (22) do evento CELEBRA FA-
CISC, realizado em Florianópolis.

Contando com mais de 400 pessoas, 
entre presidentes, diretores e represen-
tantes das mais variadas associações 
empresariais de Santa Catarina, o even-
to premiou os vencedores dos prêmios: 
Inova +, do Podium do Programa Em-
preender e do Vista a Camisa, além dos 
cases de Comunicação e Marketing e 
Geração Empreendedora. O evento con-
tou com o patrocínio da Eletrobras e do 
SEBRAE.

Com o objetivo de incentivar e reconhe-
cer a pro� ssionalização e o desenvolvi-
mento das a� liadas do sistema FACISC, 
o Prêmio Inova + premiou as associa-
ções empresariais que apresentaram as 
melhores práticas de excelência em ges-
tão e inovação.

No Vista a Camisa, a área de Soluções 
promoveu a competição saudável entre 
as associações do Sistema associativista 
FACISC, reconhecendo os consultores 
comerciais das associações que tiveram 
o melhor desempenho. O objetivo foi es-
timular o crescimento das associações e 
o uso das soluções empresariais.

59 associações receberam o reconhe-
cimento PODIUM do programa em-
preender, uma ação da FACISC com o 
apoio do Serviço de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas (SEBRAE/SC). O 
objetivo deste reconhecimento é for-
talecer a gestão e� ciente dos núcleos 
empresariais, incentivando a melhoria 
contínua, o fortalecimento do associati-
vismo, o desenvolvimento da maturida-
de e o cumprimento das contrapartidas 
previstas no Termo de Cooperação do 
Programa nas Associações Empresariais 
do Sistema FACISC.

Fonte: ACIAC

Capacitação de Jovens

O presidente da ACIAC – Associação 
Empresarial de Corupá, Sr. Guido 
Giancarlo Müller, participou da aber-
tura do Curso de Mercado de Traba-
lho e Planejamento de Carreira que 
está sendo realizado na Escola Teresa 
Ramos.  Uma parceria SESI, SENAI, 
ACIAC e a Escola Teresa Ramos.

SESI/SC promove os dois 
maiores torneios de robó-

tica do estado
O SESI/SC promove em Joinville, entre 
esta sexta (29) e a próxima terça (3), com 
540 estudantes de 30 cidades, os dois 
maiores torneios de robótica do estado.
O objetivo é estimular a educação tecno-
lógica para o mercado de trabalho, cada 
vez mais ligado à automação, em qual-
quer área.

Os eventos são abertos ao público e têm 
entrada gratuita. Os participantes po-
derão ver robôs de até 60 kg e miniatu-
ras de carros de corrida que atingem 70 
km/h, mais exposições, palestras e jogos

O primeiro, nos dias 29 e 30, reunirá 33 
equipes formadas exclusivamente por 
estudantes das Escolas SESI.

O segundo, nos dias 2 e 3, também terá 
participação de alunos de escolas públi-
cas, times de garagem, Fundação Cata-
rinense de Educação Especial e institui-
ções sem � ns lucrativos. Neste grupo, 
serão outras 31 equipes.
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DESTAQUES da SEMANA

Cães de suporte emocional têm um papel terapêutico essencial. Eles 
são treinados para oferecer apoio emocional em momentos de dor.

Estudos mostram que esses animais podem reduzir os níveis de es-
tresse e ansiedade, ajudando a aliviar a dor do luto e trazendo uma 
sensação de acolhimento.

Esses cães são treinados para perceber emoções humanas e oferecer 
conforto de maneira única, criando um ambiente acolhedor apenas 
com sua presença.

Acreditamos que o Dom, nosso novo cãolaborador, será um grande 
apoio para as famílias enlutadas.

Já sentiu o impacto positivo que um animal de estimação pode ter em 
sua vida?

Fapesc divulga resultado de 
admissibilidade do edital de 

bolsas para a Epagri
A Fundação de Amparo à Pesquisa e 
Inovação do Estado de Santa Catarina 
(Fapesc) divulgou, nesta segunda-feira, 
26, o resultado � nal de admissibilidade 
do  edital 57/2024 . Este edital abriu 42 
vagas para pro� ssionais de diferentes 
áreas atuarem nas unidades de pesqui-
sa e inovação da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária e Extensão Rural de SC 
(Epagri). O objetivo da iniciativa é im-
pulsionar a pesquisa cientí� ca e tecno-
lógica voltada à agro inovação.
As vagas estão distribuídas em 11 uni-
dades da Epagri localizadas em sete 
municípios catarinenses. O início das 
atividades dos bolsistas será em 1º de 
fevereiro de 2025.

Mudanças no Universidade 
Gratuita

Conforme noticiado pelo SC Portais, o 
governo de Santa Catarina apresentou 
um projeto de lei para modi� car o pro-
grama Universidade Gratuita. Entre as 
mudanças propostas está a criação de 
bolsas parciais, que podem bene� ciar 
mais estudantes. A novidade foi enviada 
à Assembleia Legislativa (Alesc) e já co-
meçou a tramitar. A proposta deverá ser 
discutida pela Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) nas próximas sema-
nas, antes que a Casa entre em recesso.
A nova proposta permitirá que as insti-
tuições de ensino ofereçam, em vez de 
uma bolsa integral, duas bolsas parciais 
de 50%. A medida vale para cada quatro 
vagas subsidiadas pelo Estado, com a 
contrapartida das universidades.

Militares constataram que 
Bolsonaro não deu o golpe por 

‘medo de ser preso’, aponta 
relatório da PF

Militares a� rmaram que o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro não executou um 
golpe de Estado por receio de ser preso, 
segundo relatório da PF. Conversas en-
tre investigados revelaram expectativas 
de um movimento golpista no início do 
governo do Presidente Lula. Aliados de 
Bolsonaro demonstraram descontenta-
mento com a falta de apoio das Forças 
Armadas. O tenente-coronel Sergio Ca-
valiere mencionou que Bolsonaro tinha 
um decreto preparado, mas hesitou em 
assiná-lo. Mauro Cid, assessor de Bolso-
naro, teria con� rmado que o Alto-Co-
mando estava dividido e não apoiaria a 
ideia.

Haddad diz que IR para quem 
recebe mais de R$ 50 mil por mês 
vai aumentar para isentar ganhos 

de até R$ 5 mil
O ministro da Fazenda, Fernando Ha-
ddad, revelou uma medida que isenta 
do Imposto de Renda cidadãos que re-

cebem até R$ 5 mil mensais. Para com-
pensar, rendimentos acima de R$ 50 mil 
terão aumento na tributação. Haddad 
a� rmou que a medida não terá impac-
to � scal e representa a "maior reforma 
da renda de nossa história". A proposta, 
uma promessa de campanha do presi-
dente Lula, visa corrigir distorções no 
sistema tributário e reduzir a desigual-
dade social. 

Colômbia anuncia apreensão 
de toneladas de cocaína em 
megaoperação no Pacífi co

Uma megaoperação internacional no 
Pací� co, denominada "Orion", resultou 
na apreensão de 225 toneladas de cocaí-
na. A ação, que durou 45 dias, envolveu 
mais de 60 nações, incluindo EUA, Bra-
sil e Espanha. O vice-almirante Orlando 
Enrique Grisales destacou a captura de 
um semissubmersível transportando 
cocaína da Colômbia para a Austrália. 
A operação revelou novas rotas de trá-
� co e alianças entre grupos criminosos 
globais. Mais de 400 pessoas foram de-
tidas, evidenciando a reestruturação do 
mercado global de cocaína. A Colômbia, 
maior exportador mundial, viu sua pro-
dução aumentar 53% em 2023. 

Brasil prorroga prazo para 
TikTok cumprir exigências e 
bloquear acesso de crianças e 

adolescentes à plataforma
O TikTok recebeu uma prorrogação da 
ANPD para cumprir exigências sobre o 
acesso de menores no Brasil. A platafor-
ma, voltada para usuários acima de 13 
anos, propôs limitar o acesso sem regis-
tro a 14 dias, prática já adotada em ou-
tros países. O prazo para apresentar um 
plano de conformidade foi adiado para 
janeiro. A ANPD investiga o tratamento 
inadequado de dados pessoais de meno-
res desde 4 de novembro. Espera-se que 
o TikTok implemente medidas e� cazes 
para proteger os dados de seus usuários 
mais jovens.

Estacionamento rotativo terá 
mudanças a partir de janeiro

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por meio 
da Diretoria de Trânsito e Transportes 
da Secretaria de Planejamento e Urba-
nismo, informa que a partir de 1º de ja-
neiro de 2025 o tempo de tolerância do 
estacionamento rotativo será ampliado. 
O objetivo é dar maior tranquilidade aos 
usuários, tanto para aquelas paradas de 
curta duração, quanto para o pagamento 
de novo período de tempo ou retirada 
do veículo da vaga. Sendo assim, a tole-
rância inicial para pagamento da tarifa 
passará dos atuais 10 minutos, para 15 
minutos. Já, a tolerância ao � nal do perí-
odo pago, passará de 5, para 10 minutos.
A alteração proposta busca atender um 
pedido da Câmara de Dirigentes Lojistas 
(CDL).
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Espaço SAÚDE

Simpósio Jaraguaense de 
Cirurgia Bariátrica

No último sábado, 23 de novembro, 
o Hospital Jaraguá foi palco de cirur-
gias transmitidas ao vivo durante o 
1º Simpósio Jaraguaense de Cirurgia 
Bariátrica, Metabólica e Revisional! 

Com tecnologia de ponta e uma 
equipe médica altamente quali� ca-
da, mostramos nosso compromisso 
com a modernidade e a inovação no 
cuidado com a saúde. 

O evento foi idealizado pelo Dr. Joe 
J. Waltrick Jr., rea� rmando o Hospi-
tal Jaraguá como referência em pro-
cedimentos avançados e educação 
médica.

Agradecemos a todos os participan-
tes que � zeram deste encontro um 
marco de sucesso! 

Hospital Jaraguá, curando o pre-
sente e cuidando do futuro.

Fonte: AsCom Hospital Jaraguá

Último workshop Mamãe 
e Bebê do ano com inscri-

ções abertas
Esta edição terá como temas Pri-
meiros passos para a amamentação; 
Cuidados com o recém-nascido e; 
Mala para a maternidade

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Saúde, informa que estão abertas as 
inscrições para a última edição do 
ano do Workshop Mamãe e Bebê. O 
curso gratuito vai acontecer no dia 
10 de dezembro, às 18h30, na Ge-
rência de Programas de Saúde loca-
lizada na Rua Marina Frutuoso, 740, 
Centro, segundo piso. Esta o� cina 
terá como temas “Primeiros pas-
sos para a amamentação; Cuidados 
com o recém-nascido e; Mala para 
a maternidade”. Podem participar, 
gestantes e público em geral. As ins-
crições devem ser feitas informando 
o nome completo e telefone pelo nú-
mero 3307-5864 (WhatsApp e � xo).

As vagas são limitadas. A duração 
aproximada da o� cina é de uma hora 
e meia. O curso vai ser mediado por 
pro� ssionais da área da saúde, que 
buscam contribuir para que os pais 
possam sentir-se mais preparados, 
seguros e con� antes para enfrentar 
as mudanças que ocorrem com a 
chegada de um bebê. Será uma opor-
tunidade, também, para a troca de 
experiências entre as mamães.

Local do Workshop: Rua Marina 
Frutuoso, 740 - segundo piso - Ge-
rência de Programas de Saúde.

Confraternização de fi m 
de ano reúne alunos da 
Academia de Saúde do 

Chico de Paulo
Alunos do Polo da Academia de Saúde 
do bairro Chico de Paulo se encontra-
ram nesta semana para uma confrater-
nização de � m de ano regada com muita 
conversa, descontração e lanches com-
partilhados pelos alunos. O educador 
físico Denacir dos Santos agradeceu a 
todos que � zeram parte das atividades 
realizadas neste ano e ressaltou a im-
portância da prática da atividade física e 
continuidade do autocuidado no perío-
do de férias e no próximo ano.

As Academias são espaços abertos para 
a toda a população de qualquer faixa 
etária. A partir de 14 de janeiro abre o 
período de inscrições para quem deseja 
frequentar os espaços.

Inscrições podem ser feitas diretamente 
nas academias:

Academia de Saúde Dr. Jorge Luis 
Camargo Inchuste

Rua José Pomianoeski, s/n (próximo à 
UBS Chico de Paulo) - Bairro: Chico de 
Paulo - Telefone: (47) 3375-2661 - de se-
gunda a sexta-feira, das 7h30 às 11h30 e 
das 13h30 às 17h30

Academia de Saúde Dr. Herberto 
Henrique Arguello de Meldau

Rua Adolfo Tribes, s/n (ao lado UBS 
Vieira) - Bairro: Vieira - Telefone: (47) 
3371-2962 – de segunda a sexta-feira, 
das 7h30 às 11h30 e das 13h30 às 17h30

Nesse mês, comemoramos o aniver-
sário de 88 anos do Hospital São José 
com muita gratidão e orgulho!

Ao longo de 2023, nossos números 
mostraram a força do nosso com-
promisso em cuidar de cada vida que 
passa por aqui.

Foram milhares de atendimentos, 
internações, cirurgias e exames re-
alizados, além de doações e apoio 
contínuo aos nossos projetos sociais, 
como o Conforto Oncológico e a 
Casa São José.

Esse resultado é fruto de um time in-
cansável e de uma comunidade que 
con� a no nosso trabalho.

Obrigado a todos que fazem parte 
dessa história!

Pode contar com a gente
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

Secou o poço
Olá, bom dia, amados por Cristo. Certo de que você já fez seu devo-

cional hoje, compartilho meu devocional com o versículo de Lucas 3.4-6: “A 
voz do que clama no deserto”.  Às vezes chego a pensar que vocês podem 
me achar repetitivo e sem criatividade, no entanto preciso dizer a vocês, que 
meu objetivo não é ser criativo e que não tenho nenhum problema em ser 
repetitivo, até porque o verdadeiro processo de aprendizado é decorrente da 
repetição de conteúdos. Quanto mais o repetimos, mais o assimilamos.
   

Neste sentido, quero compartilhar com vocês que não tenho nada de 
novo para trazer a vocês hoje. Não estou preocupado em impressionar vocês. 
Minha preocupação é em ser fi el aos princípios e propósitos de Deus. Até 
porque a palavra de Deus nos diz que céus e terra podem passar, mas as mi-
nhas palavras não passarão. E mais, o próprio apóstolo Paulo nos alerta para 
o fato de que se alguém ensinar um outro Evangelho, além do que nos foi re-
velado por Deus pelas sagradas escrituras seja anátema. Isto é: seja rejeitado, 
seja excluído da nossa mente. Pensar não faz mal. Que tal um pensamento 
cristão ativo? “Para mudar o mundo é preciso mudar a maneira de mudar o 
mundo!!!”. (Clóvis Gedrat)

Por isso, a boa nova que o Senhor tem para nós nesta manhã é que 
estamos no centro da vontade e do seu amor. E se estamos sob seu manto 
protetor então podemos sair com a certeza de que todas as coisas que acon-
tecerem conosco irão cooperar para o nosso bem. Sei que nem sempre é fácil 
acreditar nesta promessa. Mas ela é real e foi proferida pelo próprio Senhor 
Jesus. A Bíblia nos diz que ele é fi el e jamais irá deixar de cumprir suas pro-
messas.

Portanto, por mais difícil que este dia venha a se apresentar. Por 
maiores que sejam os desafi os que terás para superar. Mesmo que te sintas 
fraco diante dos ventos que sopram contra ti. Ainda assim creia. Creia que 
o Senhor é contigo. Que seus olhos estão sobre ti. E por mais repetitiva que 
esta palavra possa parecer. Acredite nela. Ela tem o sim e o Amém de Jesus. 
E, portanto, ela não apenas vai, mas está se cumprindo na tua vida. Portanto, 
aproveite este dia para depositar aos seus pés todos os teus fardos, todas as 
tuas preocupações e depois descanse na gloriosa verdade de que o Senhor 
está olhando por ti e fará o possível e o impossível para que este dia seja o 
melhor dia da tua vida. 

Este texto não trouxe novidade, apenas repetição daquilo que ouvi-
mos desde o nascimento. Portanto, promessas assimiladas, vamos viver a 
graça da vida. Tenham todos uma abençoada semana.

Tenham uma abençoada semana.

Com promoções atrati-
vas ao consumidor, Bla-
ck Friday movimenta a 
economia catarinense

A movimentação em torno da Bla-
ck Friday impulsiona os serviços e 
o comércio catarinense, segmentos 
que geram empregos, aquecem o 
mercado e fortalecem a economia 
local

O desempenho do comércio e serviços 
na Black Friday é um importante motor 
da economia local e re� ete o esforço dos 
empreendedores catarinenses, que ino-
vam e investem em promoções atrativas 
para atender às demandas dos consumi-
dores. De acordo com dados da Feco-
mércio-SC, nove em cada dez empresas 
aderiram à Blcak Friday em Santa Cata-
rina, no ano passado. A movimentação 
impulsiona os serviços e o comércio ca-
tarinense, segmentos que geram empre-
gos, aquecem o mercado e fortalecem a 
economia local.

O consumidor, por sua vez, é uma peça-
-chave no cenário, pois suas preferências 
pelos bens e serviços locais colaboram 
diretamente para manter a economia 
aquecida e os índices de emprego em 
alta. A data é esperada pelo consumidor 
e antecede as compras de Natal, dando 
a oportunidade de adquirir itens com 
preços mais atrativos.

O Secretário de Estado do Planejamen-
to, Edgard Usuy, analisa que a Black 
Friday reforça o protagonismo dos em-
preendedores locais e a contribuição do 
consumidor para manter a economia 
aquecida, gerar empregos e oferecer 
bem-estar à população. “Um dado que 
nos orgulha é a crescente participação 
do comércio catarinense na economia, 
que passou de 3,9% em 2002 para 5,8% 
em 2022. O Governo do Estado segue 
empenhado em promover um ambiente 
cada vez mais favorável para negócios e 
empregos. Para fortalecer ainda mais o 
compromisso de todos em construir um 
estado mais próspero, lembro ao cida-
dão catarinense que, sempre que pos-
sível, valorize e apoie o empreendedor 
local”, destaca Usuy.

Crescimento acima da média 
nacional

Santa Catarina apresenta dados robustos 

que demonstram a força de um mercado 
de trabalho dinâmico e uma economia 
que cresce acima da média nacional, 
conforme últimos dados o� ciais do Pro-
duto Interno Bruto (PIB), de 2022, di-
vulgados pelo IBGE. O setor de serviços 
representa 65,4% do PIB estadual e den-
tro desse setor, o comércio tem um peso 
signi� cativo, sendo responsável por 17% 
da economia no Estado.

Os recentes dados o� ciais do Cadastro 
Geral de Empregados e Desempregados 
(Caged) divulgados nesta quarta-feira, 
27, pelo Ministério do Trabalho e Em-
prego (MTE) legitimam essa robustez. A 
criação de empregos em Santa Catarina 
foi 40% superior à média nacional em 
outubro, conforme os dados do Caged. 
O acumulado no ano é de quase 140 mil 
novos empregos, o segundo melhor re-
sultado da série histórica iniciada em 
2004. O desempenho é 48,3% superior 
ao mesmo período do ano passado e co-
loca Santa Catarina entre os cinco esta-
dos que mais geram postos de trabalho 
no Brasil.

Indicadores econômicos e qualidade 
de vida

Todos estes indicadores econômicos e 
sociais impactam a qualidade de vida no 
Estado, que é considerada alta confor-
me os padrões de avaliação internacio-
nal. Santa Catarina tem o terceiro maior 
Índice de Desenvolvimento Humano 
(IDH) do país, de acordo com os últimos 
dados o� ciais divulgados pelo IBGE, re-
ferentes ao ano de 2021. O IDH é ana-
lisado e monitorado pelo Programa das 
Nações Unidas para o desenvolvimento 
(Pnud) e compara indicadores relacio-
nados ao bem-estar da população.

Fonte: Secretaria de Estado do Planeja-
mento (Seplan) - Foto: Ricardo Trida/
Arquivo/Secom

Black Friday 
A “sexta-feira negra” (em tra-
dução literal do inglês) é o dia 
que inaugura a temporada de 
compras natalícias com signi-
� cativas promoções em muitas 
lojas varejistas. 

Esta festividade é celebrada 
no dia seguinte à quarta quin-
ta-feira do mês de novembro. 
Começou nos Estados Unidos 
e vem se estendendo pelo resto 
dos países do mundo.

A Black Friday é uma das datas 
mais importantes para o setor 
varejista, porque representa 
ótimas oportunidades de com-
pra para os clientes e muitas 
vendas para os lojistas. 
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Pelo Estado
Bancada do Oeste cobra avanço 

das obras da região
Durante a última edição do programa Alesc 
Itinerante, realizada na cidade de Chapecó, 
a Bancada do Oeste cobrou avanço na recu-
peração das rodovias estaduais e na amplia-
ção da instalação da rede trifásica na região.
A reunião, que abriu a sessão regionalizada, 
trouxe para discussão estes temas durante 
debate aberto ao público. A coordenado-
ra da bancada, Luciane Carminatti (PT), 
avaliou como positiva as apresentações de 
resultados e o panorama para os próximos 
meses. 
No ano passado, o investimento passou de 
R$ 1 bilhão, recorde para Santa Catarina. 
Este ano, até agora, já está em R$ 904 mi-
lhões, com expectativa de passar a marca do 
ano anterior.
Segundo o superintendente do Dnit, Alys-
son Rodrigo de Andrade, para a região Oes-
te estão em recuperação as BRs 480, 153, 
282 e 158. Nessas rodovias, o pavimento 
está em processo de reciclagem, garantindo 
melhoria na qualidade da obra. 
Em relação a BR-163, especi� camente, im-
portante via para o agronegócio da região, o 
Dnit vem realizando diversas intervenções 
com o objetivo de melhorar o tráfego dos 
cerca de cinco mil usuários que transitam 
por ali diariamente. Serão investidos, ao 
todo, R$ 316 milhões para a pavimentação e 
adequação de capacidade em diversos pon-
tos do segmento. No momento, estão sendo 
executadas as obras de ampliação da capa-
cidade de tráfego entre o km 78,62 e o km 
122,48, além de construir os acessos ao Por-
to Internacional de Cargas de Dionísio Cer-
queira, entre o km 0 e o km 3,6. Há, ainda, 
a construção de uma Obra de Arte Especial 
(OAE) no município de Guaraciaba.
A previsão de conclusão do empreendi-
mento é julho de 2025 e já foram entregues 
45,72 km de pavimento rígido; 45,44 km de 
drenagem; 46,26 km de OAC; 45,44 km de 
sinalização horizontal; e 8 contenções.
Na parte projetos futuros, foi apresentada 
na reunião a duplicação da BR-282 entre 
Lages e São Miguel do Oeste, além da cons-
trução da BR-163 para ter mais uma ligação 
entre Santa Catarina e o Rio Grande do Sul.
O secretário de Infraestrutura do Estado, 
Jerry Comper, apresentou a situação das 
obras nas regionais do Meio Oeste, Oeste 
e Extremo Oeste. No Meio Oeste, a obra 
mais avançada é a SC-150 entre Capinzal 
e Piratuba com 55% de obra já concluída. 
Enquanto isso, a SC-452 entre Frei Rogério 
e Fraiburgo está com apenas 4%.
Na região Oeste, a situação é mais crítica 
com praticamente todas as obras ainda em 
estágios iniciais. O trecho mais avançado é 
da SC-283 entre Arabutã e Concórdia com 
38%. Em compensação, a mesma rodovia, 
no trecho Arvoredo e Seara está com 1%. 
O Extremo Oeste tem boas notícias com a 
SC-160 entre Pinhalzinho e Serra Alta, que 
já está com 71% da obra concluída. Na con-
tramão está a SC-305 entre São Lourenço e 
Campo Erê, com apenas 16%. 
A última pauta da Bancada do Oeste foi a 
energia trifásica. O diretor de Distribuição 
da Celesc, Claudio Varella, falou dos 500 
quilômetros já concluídos em todo o Estado 
e a intenção de expandir a rede por mais 500 
quilômetros. A próxima reunião da Banca-
da do Oeste já está marcada para 03/12. 

Cobrando explicações
O deputado estadual Matheus Cadorin 
(Novo) convidará formalmente o ex-pre-
sidente do CIASC, Moisés Diersmann, e o 
Controlador-Geral do Estado de Santa Ca-
tarina, Pedro Waltrick de Souza Junior, a 
prestarem esclarecimentos sobre as recentes 
denúncias envolvendo parcerias � rmadas 
sem licitação pelo órgão. O pedido, enca-
minhado à Comissão de Economia, Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação da Assembleia 
Legislativa, tem como objetivo trazer trans-
parência aos processos que envolvem con-
tratos bilionários e a falta de licitação nas 
diversas parcerias. A principal preocupação 
de Cadorin é veri� car se existem indícios 
de favorecimento a empresas com vínculos 
próximos ao governo estadual. 

Representante
O prefeito eleito de Criciúma, Vaguinho 
Espíndola (PSD), anunciou a indicação do 
auditor � scal municipal Felipe Tavares para 
representar os municípios do Sul do Brasil 
no Comitê Gestor que atuará na transição 
da Reforma Tributária. O Comitê Gestor, 
que será formado por representantes dos es-
tados e municípios, terá papel fundamental 
na implantação do novo Imposto sobre Bens 
e Serviços (IBS), que substituirá o ICMS e o 
ISS a partir de 2026.
Entre as 14 vagas destinadas aos municípios, 
Tavares foi defendido como representante 
da região Sul – abrangendo os estados de 
Santa Catarina, Paraná e Rio Grande do Sul 
– com forte aceitação por parte dos líderes 
presentes e da Confederação Nacional de 
Municípios (CNM).

Descarbonização
A SCGÁS segue ampliando suas ações vol-
tadas à sustentabilidade, promovendo o 
plantio de mudas nativas em diversas cida-
des de Santa Catarina. A iniciativa, alinha-
da ao Programa de Gestão Ambiental da 
companhia, busca neutralizar parcialmente 
as emissões de gases de efeito estufa, recu-
perar áreas degradadas e fomentar práticas 
de educação ambiental em comunidades 
locais. Desde 2019, a ação já resultou no 
plantio de 11.660 mudas da Mata Atlântica 
em cidades como Florianópolis, Lages, For-
quilhinha, Laguna e Jaguaruna. Os proje-
tos contam com parcerias importantes, nas 
quais as prefeituras cedem os espaços para 
o re� orestamento e se comprometem com a 
conservação das áreas no longo prazo. 

Economia
O bom desempenho da economia catari-
nense neste ano de 2024 tem gerado otimis-
mo e mais disposição para investir entre os 
empresários catarinenses. Segundo dados 
preliminares do Banco Central (IBCR), a 
economia de Santa Catarina cresceu 4,5% 
entre janeiro e setembro de 2024, ante alta 
de 3% da média brasileira. O aquecimento 
da atividade econômica no Estado é resul-
tado da elevação da produção industrial 
(+6,8%), das vendas do comércio (+7,5%) 
bem como do volume de prestação de servi-
ços (+5,8%) ao longo do ano (IBGE).

Ciasc terá que se explicar ao 
TCE/SC

O governo do Estado bem que tentou colo-

car panos quentes, mas o Tribunal de Con-
tas de Santa Catarina (TCE/SC) foi a fundo 
na questão da parceria/contrato com a em-
presa piauiense de telemedicina. Mesmo 
após a exoneração do presidente do Centro 
de Informática e Automação do Estado de 
Santa Catarina S.A. (Ciasc), órgão responsá-
vel pelo acordo, mesmo após o governador 
Jorginho Mello (PL) ter pedido a suspensão 
das atividades com a empresa, o TCE/SC de-
terminou, de maneira cautelar, que o Ciasc 
suspenda os efeitos do acordo de parceria 
e "qualquer outro termo ou contrato" cele-
brado com a empresa Íntegra Saúde Digital 
Telemedicina LTDA.
A decisão, assinada pelo vice-presidente e 
conselheiro-relator, José Nei Ascari, tam-
bém determina que o Ciasc se abstenha de 
assinar qualquer contrato, ajuste ou negócio 
com outros órgãos públicos ou privados em 
decorrência do Acordo de Parceria/Contra-
to celebrado com a Íntegra Saúde e delibera 
para que a Diretoria-Geral de Controle Ex-
terno do TCE/SC avalie a autuação de pro-
cessos sobre outras parcerias celebradas pelo 
Ciasc para � ns de eventual aprimoramento 
dos processos e normas internas. Ou seja, há 
uma leve descon� ança de que outros contra-
tos � rmados anteriormente possam ter sido 
feitos nos mesmos moldes. 
O texto do documento levanta, ainda, outras 
70 questões que precisam ser esclarecidas se 
o Estado chegou a pagar algo para a Integra 
Saúde por conta da assinatura do contrato, 
porque quem aquele modelo de negócio foi 
aprovado e a participação da Secretaria de 
Saúde no processo. Além disso, o TCE/SC 
também quer entender se aquele contrato 
seria, realmente, o mais vantajoso para o 
Estado.
É, o � nal de ano dos responsáveis pelo Ciasc 
não será dos mais tranquilos com este pen-
te-� no realizado pelo Tribunal de Contas, 
mas é preciso deixar tudo às claras, para que 
um órgão que está sob a “gestão” de Jorginho 
não venha a depor contra ele nas próximas 
eleições. Até porque, tudo vira motivo de 
apontamentos na corrida eleitoral.

Acats empossa nova diretoria
Durante uma cerimônia que contou com a 
presença de diversas autoridades políticas, 
entre elas o secretário da Indústria, Comér-
cio e Serviços, Silvio Dreveck, um vídeo 
da deputada federal Carolina Di Toni (PL) 
parabenizando pelo evento e pela gestão, 
o presidente de Associação Catarinense de 
Supermercados, Alexandre Simioni, foi re-
conduzido ao cargo nesta quarta-feira, 27, 
junto com a nova diretoria que comandará 
a Associação no próximo biênio, 
O evento premiou ainda as empresas que 
mais se destacaram no setor supermercadis-
ta. 
A entrevista que a Coluna fez com Simioni 
será publicada em breve.

Aprovado
O projeto de lei que autoriza o fornecimen-
to de medicamentos à base de cannabis pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS) em Santa Ca-
tarina foi aprovado no plenário da Assem-
bleia Legislativa nesta quarta-feira, 27. A 
iniciativa, de autoria da deputada Paulinha 
(Podemos), vinha sendo discutida desde 
2021 e agora segue para sanção do governa-
dor Jorginho Melo.

A proposta aprovada em plenário amplia o 
acesso aos medicamentos à base de cannabis 
pelo SUS, estendendo o fornecimento para 
além das três condições de epilepsias graves 
já previstas. O texto aprovado prevê que a 
Secretaria de Estado da Saúde deverá criar, 
no prazo de 30 dias a partir da publicação da 
lei, uma comissão para de� nir as diretrizes e 
implantar a política em todo o estado.

Com o pé na presidência
Pela movimentação, e contando com o apoio 
do governador Jorginho Mello, Júlio Garcia 
já está com um pé na presidência da Alesc. 
Esta semana, ele recebeu o apoio dos depu-
tados Altair Silva, Pepê Collaço e Zé Milton 
Schae� er, do Progressistas, para o retorno 
ao cargo.
A eleição do presidente e da nova Mesa Di-
retora da Alesc será em fevereiro de 2025 e 
Garcia concorre em chapa única. Esta será 
a quarta vez que ele assumirá a presidência 
da Casa.

Corte de gastos 1
Com o objetivo de adequar a explosão de 
gastos públicos nos próximos anos e dar 
sobrevida ao arcabouço � scal em vigor des-
de o ano passado, o governo anunciou um 
pacote de corte de gastos obrigatórios. Entre 
os principais pontos da proposta de conten-
ção de gastos estão a redução a médio prazo 
do abono salarial e um teto no reajuste do 
salário-mínimo. Para distribuir o impacto 
dos cortes aos mais ricos, o governo propõe 
acabar com brechas que burlam o teto dos 
supersalários no serviço público e reformar 
a previdência dos militares.

Corte de gastos 2
O pacote também prevê a limitação na con-
cessão de benefícios � scais enquanto as con-
tas do governo estiverem de� citárias e um 
teto no crescimento das emendas parlamen-
tares. Para reduzir o impacto político dos 
cortes de gastos obrigatórios, o governo en-
viará proposta para elevar a faixa de isenção 
do Imposto de Renda (IR) para quem ganha 
até R$ 5 mil, em troca de uma alíquota efeti-
va de 10% para quem recebe mais de R$ 50 
mil por mês.  
As mudanças no IR, informou o governo, te-
rão impacto zero nas contas públicas e ante-
cipam a segunda fase da reforma tributária.

Primeira PPP
O governador Jorginho Mello de� niu a con-
cessão patrocinada do Aeroporto de Jagua-
runa pelos próximos 30 anos. O leilão foi 
realizado na manhã desta quinta-feira, 28, 
na sede da B3, em São Paulo. Com duas pro-
postas em disputa, o Consórcio Aeroportu-
ário Regional Sul, formado pelas empresas 
RDL e Planaterra, foi proclamado vencedor 
para atuar na exploração, manutenção e ex-
pansão do aeroporto. Considerando a par-
ticipação pública e privada, o investimento 
estimado no projeto ao longo de 30 anos po-
derá chegar a mais de R$ 70 milhões.
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Espaço do Campo

Próximos dias de tempo 
instável e abafado com 

temporais isolados

Sexta-feira (29/11)
Tempo: nebulosidade variável com 

aberturas de sol e condição de chuva 
isolada em SC. Risco de temporais iso-
lados especialmente a partir da tarde, 
mas com menores volumes e de forma 
mais isolada.

Temperatura: máximas de 25°C a 
30°C no estado, com ar abafado.

Vento: sudeste a nordeste, fraco a 
moderado, com rajadas.

Sistema: disponibilidade de calor e 
umidade, e infl uência de áreas de baixa 
pressão.

Sábado (30/11)
Tempo: predomínio de nuvens com 

chuva e temporais isolados, no decorrer 
do dia, em todas as regiões, devido ao 
deslocamento de uma nova frente fria.

Temperatura: máximas de 25°C a 
30°C no estado, diminuindo à noite

Vento: nordeste a sudeste, fraco a 
moderado e com rajadas.

Domingo (01/12)
Tempo: predomínio de nuvens com 

chuva e temporais isolados, no decor-
rer do dia, associadas a áreas de baixa 
pressão e formação de uma frente fria 
no litoral do RS.

Temperatura: máximas de 23°C a 
30°C no estado, chegando a 32°C no 
Extremo Oeste.

Vento: sudeste a nordeste, fraco a 
moderado, com rajadas no litoral.

Segunda-feira (02/12)
Tempo: instável com chuva e tem-

porais isolados em SC, especialmente 
na madrugada e manhã, devido ao des-
locamento rápido de outra frente fria. 
No decorrer do dia, o tempo melhora na 
maioria das regiões.

Temperatura: máximas de 23°C a 
30°C no estado.

Vento: nordeste a sul, fraco a mode-
rado, com rajadas.

Período: 03 a 12/12/2024
Maior parte do período com nebu-

losidade variável, umidade relativa do 
ar alta e chuva frequente em SC. Chu-
va melhor distribuída e com maiores 
volumes em torno dos dias 05 e 06, 09 
e 11 devido a áreas de baixa pressão e 
passagem de frentes frias. No dia 07, o 
sol aparece mais nas regiões do interior, 
porém segue com mais nuvens e chuva 
ocasional no Litoral, devido à circula-
ção marítima. A temperatura fi ca mais 
elevada no Extremo Oeste e Oeste. Pre-
domina uma sensação de abafamento 
nas regiões catarinenses em dias mais 
úmidos e nublados.

Fonte: Gilsânia Cruz - Meteorolo-
gista (Epagri/Ciram)

Governo do Estado en-
trega georreferenciamen-

to para mais de 1,9 mil 
imóveis rurais do Oeste

Com georreferenciamento em mãos, o 
sonho de ter a escritura da propriedade 
está mais próximo para agricultores de 
mais de 1,9 mil imóveis rurais da região 
Oeste, bene� ciados pelo Programa Ter-
ra Legal, de regularização e legalização 
fundiária. Nesta quinta-feira (28), o go-
verno do Estado, por meio da Secreta-
ria de Estado da Agricultura e Pecuária 
(SAR) entregou os documentos que cer-
ti� cam o reconhecimento dos limites 
das propriedades nos municípios de São 
Miguel do Oeste e Barra Bonita. A pro-
gramação de entrega foi realizada nos 
dois municípios e contou com a presen-
ça do secretário de Estado da Agricultu-
ra e Pecuária Valdir Colatto, produtores 
e autoridades.

O investimento total no Programa Terra 
Legal em 2024 foi de R$ 719 mil, parce-
ria entre os governos do Estado e Fede-
ral. Nos últimos seis anos, o Programa 
Terra Legal contabiliza o georreferen-
ciamento em 53 municípios, somando 
54.723 imóveis rurais, com investimen-
to de R$ 12,3 milhões.

Com o georreferenciamento, os agricul-
tores podem dar andamento à regula-
rização fundiária das terras, para fazer 
a reti� cação de área ou de titularidade 
nos cartórios. Eles receberam, sem cus-
tos, as plantas topográ� cas, memorial 
descritivo e a certi� cação no Sistema de 
Gestão Fundiária (SIGEF/INCRA). Os 
municípios também receberam imagem 
planialtimétrica do território municipal, 
mosaico fundiário e a documentação 
completa do georreferenciamento. 

Em São Miguel do Oeste foram entre-
gues o georreferenciamento de 1405 
imóveis, no valor de R$ 483,3 mil. Em 
Barra Bonita foram contemplados 510 
imóveis, valor de R$ 236,1 mil. “Essas 
entregas signi� cam muito para os agri-
cultores, é um passo importante para a 
tão esperada segurança jurídica e o real 
direito à propriedade. Com a escritura 
em mãos, eles poderão investir nas pro-
priedades e acessar políticas públicas e 
créditos bancários. Essa é uma das gran-
des prioridades do governador Jorginho 
Mello, trabalhar para garantir o acesso à 
regularização de todas as propriedades 
rurais do estado”, a� rma o secretário de 
Estado da Agricultura e Pecuária, Valdir 
Colatto.

O Programa Terra Legal atende os pro-
prietários ou posseiros de imóveis rurais 
até quatro módulos � scais, que não são 
regularizadas devido a posses, partilhas 
não realizadas ou contratos de compra e 
venda antigos, que não tem registro. 

Fonte: AsCom Secretaria de Estado da 
Agricultura e Pecuária – por Andréia 
Cristina Oliveira - Foto: André dos San-
tos/SAR

Secretaria de Estado da 
Agricultura e Pecuária 
lança Projeto Desburo-

cratiza Agro SC
A Secretaria de Estado da Agricultura 
e Pecuária (SAR) lançou o Projeto Des-
burocratiza Agro SC com o objetivo de 
facilitar a vida do produtor rural, re-

duzindo deslocamentos, diminuindo a 
quantidade de papelada e simpli� cando 
os trâmites administrativos. Uma das 
principais metas é a simpli� cação de 
Normas Legais, nesse sentido a SAR re-
vogou 198 portarias, que estavam obso-
letas. Outra medida é o aplicativo Agri-
cultura SC, que deverá ser lançado em 
dezembro.

O Projeto Desburocratiza Agro SC, 
lançado pela SAR, visa simpli� car pro-
cessos e diminuir a burocracia para os 
agricultores, tornando mais ágil o acesso 
aos serviços, licenças, recursos, regu-
larização e emissão de documentos. A 
SAR defende a implementação de plata-
formas de acesso às informações menos 
burocráticas, possibilitando agilidade e 
menos deslocamento aos órgãos públi-
cos.

Segundo o secretário de estado da Agri-
cultura e Pecuária, Valdir Colatto, o go-
verno do Estado tem trabalhado com as 
esferas tecnológicas para diminuir a bu-
rocracia nos processos do Agro. “A SAR 
junto às empresas vinculadas, Epagri, 
Cidasc e Ceasa/SC são fonte de infor-
mação, de registro, de autorizações, com 
foco em melhorar a competitividade do 
setor agropecuário. E nada mais justo do 
que proporcionar aos nossos agriculto-
res agilidade nos processos e no acesso 
aos programas para conseguir resulta-
dos desejados. Para isso, implementa-
mos fortemente e trabalhamos pela des-
burocratização rápida e e� caz do setor. 
A desburocratização tem o lema: muito 
ajuda, quem pouco atrapalha”, ressalta. 

A SAR também está realizando o mape-
amento dos processos mais burocráticos 
e propõem medidas para simpli� cação, 
com a aplicação e monitoramento dos 
resultados para dar mais celeridade às 
ações. Foram revogadas 198 portarias já 
obsoletas, eliminando burocracias en-
volvidas em processos. A equipe da SAR 
também estuda legislações referentes ao 
agro catarinense, com o intuito de revo-
gar 24 leis que estão desatualizadas, ou 
sem validade.

Também está em desenvolvimento o 
aplicativo Agricultura SC, uma im-
portante ferramenta on-line de in-
formações da agricultura catarinen-
se. No app será possível saber mais 
sobre os programas e ações da SAR.

Fonte: AsCom Secretaria de Estado 
da Agricultura e Pecuária - redação 
e foto: Tatiana de Oliveira
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Esportes

Neste sábado tem Jara-
guá Futsal na Arena

Neste sábado(30) o Jaraguá Futsal 
terá a Arena lotada para enfrentar 
a equipe do Pato pela volta da LNF

Como no jogo de ida o Jaraguá Fut-
sal foi superado pelo Pato por 3 a 2, 
o Jaraguá precisa vencer no tempo 
normal. Caso vença, a decisão irá 
para a prorrogação. Persistindo o 
empate no tempo extra, a vaga será 
do Aurinegro pelo critério de me-
lhor campanha.

Defi nido o horário do jogo 
de volta do Jaraguá, pelo 

Catarinense da Série Ouro. 
A partida de volta entre o Jaraguá e 
o Joaçaba será no dia 6 de dezembro, 
às 19h, na Arena Jaraguá. O Jaraguá 
precisa apenas de um empate para 
avançar à � nal. Já o Joaçaba terá que 
vencer no tempo normal para levar 
o duelo à prorrogação. Em caso de 
empate na prorrogação, a decisão 
será nos pênaltis.

Do outro lado da Chave
O Criciúma conseguiu um empa-
te importante contra o Joinville na 
noite desta quarta-feira(27), no jogo 
de ida da semi� nal do Campeonato 
Catarinense de Futsal – Série Ouro. 
O jogo de volta está marcado para as 
20h do dia 04 de dezembro, no Cen-

treventos Cau Hansen. Quem ven-
cer na partida da volta avança para a 
decisão. Em caso de novo empate o 
jogo vai para a prorrogação. Persis-
tindo a igualdade a decisão vai para 
os pênaltis.

A disputa pelo Troféu 
Cheirinho/2024 entra em sua reta 

fi nal

HUMOR

Quem vence a disputa? O Botafogo 
que foi o grande campeão em 2023, 
ou o Palmeiras.

Recentemente um patrocinador ofe-
receu o Troféu Pipoca, aquecendo 
ainda mais a disputa pelo título. 

Com o Troféu Pipoca, tem torcedor 
a� rmando que o título deste ano será 
um estouro.

Atlético-MG e Botafogo 
fazem a grande fi nal da 

A grande � nal da Copa Libertadores 
é brasileira e acontece neste sábado. 
Atlético-MG e Botafogo decidem o 
título a partir das 17h(de Brasília), 
no Estádio Monumental de Núñez, 
em Buenos Aires, capital da Argenti-
na. O Galo, campeão em 2013, busca 
a segunda conquista de sua história. 
Já o Glorioso, luta por um caneco 
inédito.

Nas semi� nais, os dois times atro-
pelaram seus rivais. O Botafogo até 
perdeu de 3 a 1 para o Peñarol no 
Uruguai, mas com um time misto, 
pois goleou no Rio de Janeiro por 5 a 
0. O Galo fez 3 a 0 no River Plate em 
Minas Gerais e administrou o empa-
te sem gols neste mesmo Monumen-
tal de Núñez.

Artur Jorge, técnico do Botafogo, 
sabe que o equilíbrio emocional 
pode pesar nesta partida. " É um jogo 
que vai exigir o máximo de cada um. 
Onde vamos precisar potencializar 
aquilo que temos de melhor. A expe-
riência e a maturidade logicamente 
vão pesar muito neste momento da 
competição e precisamos usar tudo o 
que temos", disse Artur Jorge.

Também esperando um jogo emo-
cional, Gabriel Milito, comandante 
do Galo, quer ver seu time neutrali-
zando o Botafogo.

- Estamos falando de um time forte 
ofensivamente e vamos precisar neu-
tralizar este aspecto do jogo deles, 
fazendo com que a nossa parte ofen-
siva se mostre também e� ciente. É 
uma � nal. Chegar é importante, ago-
ra queremos ganhar - disse Milito.

O Botafogo está de� nido para esta 
partida. O grande desfalque é o za-
gueiro angolano Bastos, que � ca de 
fora por causa de lesão na coxa es-
querda. Adryelson vai ser o substitu-
to.

Pelo lado do Galo, o desfalque � ca 
por conta do meia Zaracho, com le-
são também na coxa esquerda e o� -
cialmente vetado pelo departamento 
médico. Mas o treinador não quis an-
tecipar o substituto.

Fonte: Gazeta Press - Foto: AFP

Neste � nal de semana teremos o fecha-
mento da 36ª rodada do Brasileirão. A 
vitória do Botafogo sobre o Palmeiras foi 
o destaque desta rodada: além de ter sido 
disputada na Arena do Palmeiras, devol-
veu a vantagem de 3 pontos ao Botafogo, 
que volta a depender apenas de si para 
levantar a taça.

Confrontos pela 36ª rodada do 
Brasileirão

Já realizados
Atlético-MG 2 x 3 Juventude; e Palmei-
ras 1 x 3 Botafogo;

Sábado(30)
19h:30 – Cuiabá x Bahia; Criciúma x Co-
rinthians; 
21h:30 – Vasco x Atlético-GO;

Domingo(01)
16h – Grêmio x São Paulo; Flamengo x 
Internacional;
18h:30 – Vitória x Fortaleza; Red Bull 
Bragantino x Cruzeiro; e Athlético-PR x 
Fluminense.
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Quando o Assunto é Cultura

Frase da Semana

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

Natal de Hansa 2024 

Uma noite mágica espera por você! 
Venha celebrar o espírito natalino 
com música, emoção e muita alegria.

Seminário Sagrado Coração de Jesus
06 de dezembro
19h30

Traga sua família e amigos e venha 
prestigiar este momento especial. 
Vamos juntos vivenciar a magia do 
Natal! 

Evento gratuito e aberto ao público!

FCC tem inscrições aber-
tas para editais e chama-
mentos da Política Nacio-

nal Aldir Blanc

Em Santa Catarina, a Fundação Ca-
tarinense de Cultura (FCC) é res-
ponsável pela operacionalização 
de seis editais e dois chamamentos 
públicos com recursos da Política 
Nacional Aldir Blanc de Fomento à 
Cultura (PNAB).

Instituída pela Lei nº 14.399, de 8 de 
julho de 2022, a Política Nacional 
Aldir Blanc de Fomento à Cultura 
tem o objetivo de estimular ações, 
iniciativas, atividades e projetos 
culturais, por meio de apoio e de 
fomento da União, dos Estados, do 
Distrito Federal e dos Municípios; 
garantir o � nanciamento e a manu-
tenção de ações, de espaços, de am-
bientes e de iniciativas artístico-cul-
turais que contribuam para o pleno 
exercício dos direitos culturais pelos 
cidadãos brasileiros, dispondo-lhes 
os meios e os insumos necessários 
para a produção, o registro, a gestão 
e a difusão cultural de suas práticas e 
seus saberes, fazeres, modos de vida, 
bens, produtos e serviços culturais; 
democratizar o acesso à fruição e 
à produção artística e cultural nos 
Estados, no Distrito Federal e nos 
Municípios, inclusive em suas áreas 
periféricas, urbanas e rurais; garan-
tir o � nanciamento para as ações, os 
projetos, as políticas e os programas 
públicos de cultura previstos nos 
planos de cultura dos Estados, dos 
Municípios e do Distrito Federal; e 
estabelecer diretrizes para a presta-
ção de contas de projetos culturais, 
inclusive audiovisuais, realizados no 
âmbito das leis federais, estaduais, 
municipais e distritais de incentivo 
à cultura.

Acesse https://cultura.sc.gov.br/ 
e con� ra quais já foram lançados, 
quais ainda têm prazo, e para mais 
informações sobre cada um deles:
• Prêmio Pontos de Cultura (valor 

total: R$ 4.950.000,00)
• Edital Conexão Cultural (valor to-
tal: R$ 900.000,00)
• Edital Expressões Culturais dos 
Povos Indígenas, Quilombolas e 
Tradicionais de Santa Catarina
(valor total: R$ 3.150.000,00)
• Prêmio Mestres da Cultura Popu-
lar (valor total: R$ 1.050.000,00)
• Chamamento Público para seleção 
de Organização da Sociedade Civil
para operacionalização da Política 
Nacional Aldir Blanc  (valor total: até 
R$ 1.000.000,00)

Edital com inscrições encerradas: 
Circuito Catarinense de Cultura (va-
lor total: R$ 22.220.000,00)

Troca-troca de livros

Realizado na última sexta-feira e no 
último sábado de cada mês, o objeti-
vo do projeto Troca-Troca é incenti-
var o intercâmbio de livros.

Ao chegar à Biblioteca, o leitor irá as-
sinar seu nome na lista de presença e 
entregar os exemplares que trouxe ao 
bibliotecário, que fará a análise dos 
livros. Depois, o leitor poderá esco-
lher entre as obras disponibilizadas 
pela Biblioteca a que for de sua pre-
ferência e realizar a troca.

Regras
• Apenas serão aceitos livros de lite-
ratura infantojuvenis e adultos;
• Não serão aceitos: livros de bolso, 
gibis, impressos em papel jornal e/ou 
dani� cados (rasgados, riscados, mo-
lhados, etc);
• Serão aceitos até cinco livros por 
troca, por pessoa;
• Exceções serão analisadas.

Fonte: FCC - Foto: Márcio H. Mar-
tins
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Cantinho da Literatura
Muita chuva! Enchente! Quatro 

adultos e uma criança se abrigam numa 
casinha à beira do caminho de uma es-
trada enlameada. Não se conhecem nem 
sabem os nomes uns dos outros. Mas 
deparam com o dono da casa morto, e 
tudo leva a crer que ele foi assassina-
do. O que fazer? Sem ter para onde ir, 
eles resolvem conversar e falar sobre si 
mesmos. Todos ali têm um motivo para 
ter passado por aquele caminho naquele 
momento, e todos têm suas histórias de 
difi culdades e sofrimentos. Um descon-
fi a do outro. Afi nal, quem assassinou 
o proprietário da casa? E por quê? Ne-
nhum deles soube. A chuva passa e eles 
vão embora. A vida segue, todos eles 
continuam seus caminhos, mas esse en-
contro tem um efeito transformador na 
vida de cada um. Se antes eles tinham a 
sensação de caminhar a beira da estrada 
da vida, após o ocorrido voltaram para a 
direção certa. Anos se passaram, e a in-
dagação continuou: Quem matou o dono 
da casinha à beira do caminho?

Há perguntas cujas respostas têm 
um preço elevado a pagar.

Amsterdã, 1640. Um judeu é exco-
mungado na Sinagoga Portuguesa por 
questionar as Sagradas Escrituras. Uma 
criança assiste a tudo. O pequeno Ben-
to de Espinosa é considerado o maior 
prodígio da comunidade portuguesa de 
Amsterdã, mas o episódio planta nele a 
semente da dúvida: E se a Bíblia estiver 
mesmo errada?

A suspeita irá lançar Bento em sua 
maior busca intelectual. Quem realmen-
te escreveu os textos sagrados? Qual é a 
verdade sobre Deus? O que é, afi nal, a 
natureza?

Mas essa é uma busca proibida, e 
depressa o jovem judeu português des-
cobre que terá de pagar um preço terrível 
pelas suas perguntas. Os rabinos judeus 
e os pregadores cristãos o perseguem e 
o acusam do pior dos crimes: a heresia.

Até onde uma corrida pode nos le-
var?

Christopher McDougall, um jor-
nalista fã de corridas ao ar livre, sofreu 
com constantes lesões ao praticar o es-
porte. Ouviu de especialistas que seu 
corpo não era preparado para este tipo 
de exagero. Em busca de uma solução 
para o seu problema, McDougall decidiu 
se embrenhar entre os desfi ladeiros mais 
isolados do México e passar pela maior 
aventura de sua vida entre personagens 
inacreditáveis. O jornalista foi atrás dos 
índios Tarahumara, que habitam a re-
gião de encostas e cânions inacessíveis 
na fronteira mexicana com os Estados 
Unidos. Eles são os melhores corredores 
do mundo, superando em muitas vezes a 
resistência de maratonistas experientes, 
mas não gostam da visita de estranhos.

Para conseguir o contato e a con-
fi ança da tribo, McDougall precisou 
passar por narcotrafi cantes perigosos 
e personagens que lembram fantasmas 
mitológicos do velho oeste. 

Nesta obra pioneira sobre o Clube 
Bilderberg, fruto de exaustivas investi-
gações e análises, Cristina Jiménez traz 
à tona os dados sobre a organização que, 
por meio do controle da mídia, do di-
nheiro e da infl uência política, coordena 
os rumos do mundo. Tornou-se rapida-
mente um bestseller no seu lançamento 
em 2005, e foi publicada na Espanha, 
Romênia, Grécia, Colômbia, nos Es-
tados Unidos, no México e em outros 
países.“O relativismo moral se traduz 
no vale-tudo. O ódio, a ira e a ganân-
cia se converteram no pão de cada dia. 
Nem todos percebem, mas a verdade é 
que estamos numa guerra pela defesa da 
nossa liberdade. O ser humano nasceu 
para ser livre e independente, porém o 
sistema foi criado pelos donos do mundo 
para que sejamos dependentes e escra-
vos dele”. Sobre a autora: Cristina Mar-
tín Jiménez nasceu na cidade de El Viso 
del Alcor, na província de Sevilha na Es-
panha, em 4 de maio de 1974. Estudou 
jornalismo na Universidade de Salaman-
ca, cursando o último ano em Sevilha. É 
escritora e jornalista investigativa, e foi 
a primeira autora com alcance mundial 
a escrever e publicar uma obra sobre o 
Clube Bilderberg, entidade que reúne os 
verdadeiros governantes do mundo.Pu-
blicou mais outros livros sobre o mes-
mo assunto, nos quais investiga o modo 
como as instituições globais funcionam 
na realidade.

No livro “Bipolar, sim. Louca, só quan-
do eu quero” Bia Garbato perde o medo 
de se expor e tira sua bipolaridade do 
armário. Por meio de histórias para ler, 
rir e chorar, ela conta como seu pai quis 
“curar” sua euforia com chá de camomi-
la e que escovar os dentes deprimida é 
mais difícil do que fazer rapel. Bia tam-
bém fala de maternidade (sur)real, rela-
cionamentos e como perdeu 30kg enca-
rando de frente a compulsão alimentar. 
Finalmente, ela explica como descobriu 
que a bipolaridade não a de� ne e que 
ela pode ser, sim, muito louca. Mas só 
quando quiser.
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Turismo e Viagens

Santa Catarina fortalece 
turismo com 160 muni-

cípios no Mapa Nacional 
do Turismo

Com a última atualização do Mapa 
Nacional do Turismo, realizada nes-
ta sexta-feira, 29, Santa Catarina 
registra 160 municípios cadastra-
dos. Esse marco representa 54% de 
todas as 295 cidades catarinenses e 
demonstra o fortalecimento turísti-
co no estado

Além do feito, Santa Catarina tam-
bém possui 2 das 15 Instâncias de 
Governança Regionais (IGRs) com 
todos os municípios turísticos cadas-
trados. Localizados no norte catari-
nense, a IGR Vale dos Encantos e a 
IGR Caminho dos Príncipes se tor-
naram as primeiras do estado a esta-
rem em total conformidade com os 
critérios do Mapa do Turismo.

Essa conquista resulta de um traba-
lho coletivo. Como reforça a Diretora 
de Inovação, Marketing e Promoção, 
Dirlei Barbieri, “a Setur, em seu se-
gundo ano de criação, vem fazendo 
um trabalho excepcional em conjun-
to com os interlocutores regionais”. 
Ao longo de 2023 e 2024, a Secreta-
ria realizou encontros e incentivou 
a aproximação entre os municípios 
e seus representantes turísticos das 
IGRs a � m de fomentar o Mapa Na-
cional do Turismo.

Além disso, é fundamental destacar 
o impacto do turismo nos municí-
pios que integram o mapa. “Com 160 
cidades cadastradas, estamos refor-
çando Santa Catarina no cenário de 
turismo nacional e internacional. A 
partir desse incentivo, podemos me-
lhorar os nossos atrativos e descobrir 
muito do nosso potencial turístico”, 
destaca Barbieri.

Mapa Nacional do Turismo: o que 
é e sua importância

Instituído pela Lei federal 
14.978/2024, o Mapa do Turismo in-
tegra o Programa de Regionalização 

do Turismo para de� nir as regiões 
territoriais que recebem, pelo Minis-
tério do Turismo, incentivos às polí-
ticas públicas e de desenvolvimento 
turístico. Dessa forma, o Governo 
Federal prioriza os municípios que 
adotam o turismo como estratégia a 
� m de otimizar os recursos. O Mi-
nistério do Turismo atualiza os da-
dos semanalmente.

Integrar o Mapa do Turismo re� e-
te no acesso a recursos � nanceiros, 
além de facilitar a gestão dos recur-
sos destinados ao turismo. Ademais, 
os municípios incluídos no Mapa 
ganham mais visibilidade promo-
cional turística. Isso porque, dentre 
as demais vantagens, os pro� ssionais 
do setor do turismo também podem 
receber incentivo e desenvolvimento 
técnico especializado.

Qualquer município pode integrar 
o Mapa Nacional do Turismo, desde 
que cumpra os critérios estabeleci-
dos por lei. A Secretaria de Estado 
do Turismo de Santa Catarina (Se-
tur/SC), por meio da Gerência de 
Políticas Públicas e Governança Tu-
rística, e os interlocutores de cada 
IGR também realizam o trabalho de 
intermediar e orientar os municípios 
interessados. 

Fonte: AsCom SeTur-SC - por 
Amanda Saori

Festas de Natal: descu-
bra o espírito natalino de 

Santa Catarina

O Papai Noel já aterrissou em 
Santa Catarina! Desde o início 
de novembro, diversos municí-
pios estão com a programação de 
Natal a todo o vapor, ou melhor, 
trenó. O espírito natalino catari-
nense conta com muita tradição 
e mágica, atraindo visitantes de 
todo o país para criar memórias 
únicas e especiais

De leste a oeste, é possível encontrar 
atividades gratuitas para aproveitar 
durante o mês de dezembro e, de-
pendendo, até em janeiro. Em Santa 
Catarina, já é tradição realizar boas 
festas para todas as idades. Con� ra 
alguns dos municípios e o encanto 
de suas festas natalinas.

A magia natalina da Ilha da 
Magia

Na capital do estado, as celebrações 
de Natal começaram no dia 13 de no-
vembro. A cidade já ilumina as ruas 
com luzes e exibe uma decoração que 
homenageia o “espírito praieiro” dos 
manezinhos. A programação conta 
com coral natalino e atividades es-
pecí� cas para alguns dos bairros da 
Ilha da Magia. A Avenida Beira-Mar 
Norte sediará o tradicional des� le de 
Natal no dia 14 de dezembro, sába-
do. O evento promete reunir pessoas 
de todas as idades para apreciar o en-
canto único dessa época.
Toda a programação pode ser con-
ferida no Instagram da Prefeitura de 
Florianópolis.

Cultura e costume no Natal em 
Blumenau

Tradicional do Vale Europeu, o Na-
tal em Blumenau terá início dia 4 de 
dezembro e se estenderá até o dia 19 
de janeiro de 2025, com uma progra-
mação rica em o� cinas para todas as 
idades, pinturas de bolachas natali-
nas e muita música para encantar os 
turistas. Um dos grandes destaques 
de Blumenau são as paradas dos 
personagens, previstas para aconte-
cerem entre 5 e 23 de dezembro, no 
Parque Vila Germânica.
O Natal em Blumenau � gura entre as 
maiores áreas natalinas do país e ofe-
rece entrada gratuita. Toda a progra-
mação pode ser vista no site do Natal 
em Blumenau.

Natal em Joinville e suas 
novidades

Neste ano, o Natal em Joinville conta-
rá com novidades: atrações inéditas 
estarão presentes na programação 
para proporcionar ainda mais magia 
aos visitantes. De 24 de novembro 
a 5 de janeiro de 2025, o município 
conta com uma série de atividades 
para criar memórias únicas com a 
comunidade. O grande diferencial 
e atrativo para a edição deste ano é 
a roda gigante com mais de 20 me-
tros de altura para apreciar a vista da 

cidade iluminada do alto. A pista de 
patinação, sucesso das edições ante-
riores, seguirá em funcionamento 
com cerca de 200 metros² para ga-
rantir a diversão em família.
Toda a programação e atividades es-
tão disponíveis no site de Natal de 
Joinville.

A chegada do bom velhinho no 
Oeste Catarinense

O Natal da Família é tradição no 
Oeste Catarinense, precisamente em 
Chapecó. De 13 de novembro a 22 de 
dezembro, a programação conta com 
muita música e a clássica chegada do 
Papai Noel. Todas as atividades são 
gratuitas e encantam pessoas de to-
das as idades com a musicalidade e a 
beleza das luzes de natal nos princi-
pais pontos turísticos.
A programação completa pode ser 
conferida no site da Prefeitura de 
Chapecó.

A experiência única e natalina de 
Guabiruba

No Vale Europeu, a tradição de Gua-
biruba é um tanto quanto peculiar e 
remete às heranças culturais germâ-
nicas. O Pelznickel, ou “Papai Noel 
do mato”, re� ete as origens alemãs. 
Diferentemente do Papai Noel bon-
zinho, ele assusta os pequenos para 
ensinar lições de comportamento. A 
programação está disponível no Ins-
tagram da Prefeitura de Guabiruba.
Por conta dessa tradição, Guabiruba 
recebeu o título estadual de “Capital 
Catarinense do Pelznickel”, pela lei 
de número 1667/2018. Toda a sua pe-
culiaridade histórica e tradição refor-
çam o compromisso de Santa Catari-
na em oferecer experiências únicas e 
especiais até mesmo durante o Natal.

Todo o Estado está em festa! 

Con� ra a programação especí� ca 
de cada município diretamente 
pelas redes sociais da cidade ou 
no Calendário de Eventos da Se-
tur. 

Venha viver um estado de Natal 
em Santa Catarina!

O melhor do turismo é aqui: SC 
soma 11 prêmios no “O Melhor de 
Viagem e Turismo”

Fonte: AsCom SeTur-SC - por Aman-
da Saori
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“Os atacarejos continuam em ascensão em Santa Catarina, re� etindo a busca 
dos consumidores por economia e compras em maior volume”

Na última semana, foi realizada 
a cerimônia de entrega do Prê-
mio Acats Fornecedores 2024, 
um marco para o setor super-
mercadista catarinense. Além 
de premiar os fornecedores que 
mais se destacaram em diversas 
categorias, o evento também foi 
marcado pela posse da nova di-
retoria da Associação para o biê-
nio 2025/2026.

A Coluna conversou com o pre-
sidente da Acats, Alexandre Si-
mioni, que foi reconduzido ao 
cargo para saber mais sobre as 
expectativas para os próximos 
dois anos.

Confi ra:

Alexandre Simioni - Foto: Acats/Divulga-
ção

Pelo Estado - Qual o signi� cado 
da entrega do Troféu Acats para o 
setor supermercadista?
Alexandre Simioni - O troféu en-
tregue no Prêmio Acats reconhe-
ce o trabalho bem feito daqueles 
que, com qualidade e capricho, 
fornecem os produtos que che-
gam aos lares dos nossos clientes. 
Os fornecedores são parceiros 
fundamentais em nossa cadeia de 
valor, contribuindo diretamente 
para a excelência que buscamos 
oferecer ao consumidor � nal. Por 
isso, a responsabilidade é gran-
de ao desenvolvermos o Prêmio 
Acats, o maior reconhecimento 
aos fornecedores que se destaca-
ram em suas categorias ao longo 
do ano. É um marco de valoriza-

ção da excelência, destacando ini-
ciativas que inspiram o segmento 
a crescer de forma ética, sustentá-
vel e alinhada às necessidades dos 
consumidores. Essa premiação re-
� ete o compromisso da Associa-
ção em celebrar o protagonismo 
de nossos associados e fortalecer a 
identidade do varejo catarinense.

Pelo Estado - Como avalia sua 
gestão desde 2023 e quais consi-
dera as principais evoluções do 
setor?
Alexandre Simioni - Nos últimos 
dois anos, a Acats consolidou sua 
liderança com dois dos maiores e 
mais bem-sucedidos eventos da 
nossa história: as edições de 2023 
e 2024 da ExpoSuper. Ambas atin-
giram recordes de público e volu-
me de negócios, demonstrando 
a força e a capacidade de trans-
formação do nosso setor. Hoje, a 
ExpoSuper é a maior feira de ne-
gócios do Sul e um dos principais 
encontros do varejo no Brasil, re-
� exo do esforço conjunto de nossa 
diretoria, associados e parceiros.
Capacitação e desenvolvimento são 
prioridades para a Acats, e assim 
continuará sendo. Acreditamos na 
educação e no desenvolvimento dos 
colaboradores do setor, pois sabe-
mos que eles são o diferencial com-
petitivo do varejo supermercadista. 
Prova disso é o PDG Acats – Progra-
ma de Desenvolvimento Gerencial, 
que consolidamos como o melhor 
programa de formação de gerentes 
do Brasil. Por meio dele, estamos 
formando líderes preparados para 
enfrentar os desa� os do mercado 
e promover a excelência no varejo.
Paralelamente, fortalecemos nos-
sos laços institucionais, desen-
volvendo uma relação próxima e 
produtiva com o governo de San-
ta Catarina, suas secretarias, e ór-
gãos � scalizadores e regulamenta-
dores. Essa parceria foi essencial 
para promover um diálogo franco 
e colaborativo, assegurando avan-

ços signi� cativos para o setor e 
para a sociedade como um todo.

Pelo Estado - Quais foram os 
maiores desa� os até agora?
Alexandre Simioni - Os maiores 
desa� os têm sido equilibrar a di-
versi� cação de formatos, como 
atacarejos e supermercados tra-
dicionais, com a rentabilidade, 
além de lidar com mudanças rá-
pidas no comportamento do con-
sumidor. Outro ponto crítico é 
a adaptação às transformações 
tecnológicas e à regulamentação 
� scal, que exige esforço coletivo 
para simpli� car processos e man-
ter competitividade. A falta de 
� exibilidade também é uma das 
nossas maiores di� culdades atu-
almente. Precisamos de políticas 
que reconheçam a realidade do 
mercado e as mudanças de com-
portamento dos consumidores e 
trabalhadores. Já estamos vendo 
uma transformação signi� cativa 
no setor varejista, especialmente 
no varejo, onde tecnologias como 
o autoatendimento estão em alta 
nos supermercados e também nos 
atacarejos.

Pelo Estado - Qual a projeção da 
Acats para 2025?
Alexandre Simioni - Para 2025, 
nossa meta é consolidar a Acats 
como uma entidade promotora dos 
principais eventos do setor, com des-
taque para a ExpoSuper, e também 
fortalecer ainda mais a educação 
como pilar estratégico. Nosso obje-
tivo é continuar contribuindo para 
o desenvolvimento do setor, desde 
o cartazista até o CEO, por meio de 
iniciativas que promovam conheci-
mento, networking e inovação. Além 
disso, buscamos fomentar mais de 
R$ 1 bilhão em negócios na próxima 
ExpoSuper e ampliar nossa relevân-
cia na formação de lideranças.

Pelo Estado - Como o setor super-
mercadista vem utilizando tecno-

logia e inovação como aliados?
Alexandre Simioni - O setor tem 
adotado soluções tecnológicas como 
inteligência arti� cial, big data e au-
tomação para aprimorar o atendi-
mento e personalizar ofertas. Ferra-
mentas digitais ajudam a entender 
melhor os consumidores, otimizan-
do a gestão de estoques e reduzindo 
custos operacionais. Essa evolução é 
essencial para manter o setor compe-
titivo e alinhado às expectativas do 
consumidor moderno.

Pelo Estado - Os atacarejos conti-
nuarão em expansão? A que atri-
bui essa tendência?
Alexandre Simioni - Sim, os ata-
carejos continuam em ascensão em 
Santa Catarina, re� etindo a busca 
dos consumidores por economia e 
compras em maior volume. Essa ex-
pansão se dá pelo modelo híbrido, 
que atende tanto o cliente � nal quan-
to pequenos negócios, e pelo foco em 
preço competitivo, o que responde 
bem às dinâmicas do cenário econô-
mico atual.

Pelo Estado - Como avalia o atual 
cenário econômico e seu impacto 
no setor?
Alexandre Simioni - O cenário 
econômico apresenta desa� os, mas 
também oportunidades. Apesar da 
pressão in� acionária e da cautela dos 
consumidores, vemos espaço para 
inovação e e� ciência. O setor super-
mercadista é resiliente, ajustando-se 
rapidamente às mudanças e desem-
penhando um papel essencial na se-
gurança alimentar. Em Santa Catari-
na, o setor é o 2º maior arrecadador 
de ICMS do Estado. Trabalhamos 
para fortalecer todo o setor super-
mercadista, garantindo aos con-
sumidores o acesso a produtos de 
qualidade com preços justos.


